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赋能5G时代 助力淄博经济高质量发展
近年来，各级党委政府高度重视数字经济发展，党的十九大报告提出建设“数字中国”，山东省

政府印发《关于加快5G产业发展的实施意见》，5G时代数字经济已经成为助推淄博市新动能转换的
重要力量。2019年5月10日，随着淄博移动世纪路营业厅成功打出淄博首个5G电话，标志着淄博市
进入5G时代。记者从淄博移动了解到，5G建设已到关键时刻，将于2020年实现主城区覆盖。5G+智
能工厂、5G+智慧能源、5G+智慧城市等方面的应用，意味着5G技术正深入到社会中的方方面面，这
在淄博“两会”上引起代表和委员的热议。

梁久军作淄博市中级人民法院工作报告

审结贪污贿赂渎职犯罪案件57件
淄博1月5日讯 今天，淄博

市中级人民法院代理院长梁久
军向淄博市十五届人大五次会
议作《淄博市中级人民法院工作
报告》。报告中提到，2019年，
全市法院收案102440件，结案
108691件，同比分别增长7.35%
和20.69%；其中，市法院收案
11855件，结案12291件，同比分
别增长6.39%和17.03%。

法治化营商环境进一步优化

梁久军在报告中提到，去年
市中级人民法院立足破产与金
融审判职能，提出挽救担保圈困
境企业和企业家担保经营性负
债合理免责等内容，被纳入关心
关爱企业家“十条措施”及分工
方案。选派4名干警参加“万名
干部下基层”，帮助企业协调解

决涉法难题91项。认真落实刑
责治污、刑责治安要求，审结环
境污染案件20件74人、危害安
全生产案件7件27人。集中调
研推进生态环境司法保护集中
管辖，被省法院在全省推广。就
规范工程签证等发出司法建议
60余份，9份入选第五届全省法
院优秀司法建议。

依法维护社会稳定，审结刑
事案件5308件，判处罪犯6133
人。参与扫黑除恶“重点培育
市”建设，两级法院院长担任审
判长审理涉黑涉恶案件44件
281人。市法院刑一庭被授予
首批“全省扫黑除恶工作优秀团
体”，淄川区法院被表彰为“全国
法院刑事审判工作先进集体”。
依法审理山西省人大常委会原
副主任张茂才受贿案，审结贪
污、贿赂、渎职犯罪案件57件。

裁定特赦案件54件。

群众司法获得感进一步增强

探索实行家事案件心理辅
导干预、婚姻冷静期等制度，审
结一审婚姻家庭案件5637件。
审结民间借贷纠纷案件7131件，
涉案金额31.48亿元。深入开展

“工作落实年”活动，圆满完成省
法院交办的60件信访积案化解
任务。加强司法人文关怀，为当
事人办理退费2668万元，缓减免
诉讼费43.46万元，发放司法救助
资金130余万元。推进行政争议
审前和解中心建设，和解撤诉率
30.89%，在全省法院会议上作典
型发言。

2019年，共执结各类案件
29400件，执结率88.87%；执行

到位金额94.64亿元，同比增长
104.85%。创新公安与法院、两
级法警“双联动”机制，共拘留、
拘传失信被执行人154人，以拒
不执行判决裁定罪追究28人。
集中开展“暖心冬日”执行大会
战，执结拖欠农民工工资案件
368件，执行回案款3365万元。

树标对标夺标瞄准5方面工作

梁久军在报告中提到，
2020年，全市法院工作将重点
做好5个方面：坚定不移提高政
治站位，着力把“淄博责任”扛牢
肩上，在全面加强从严治党上树
标对标夺标；坚定不移紧贴全市
大局，着力把“淄博担当”落到实
处，在全面服务转型发展上树标
对标夺标；坚定不移践行为民宗
旨，着力把“淄博情怀”刻进心

里，在全面增进民生福祉上树标
对标夺标；坚定不移深化改革创
新，着力把“淄博形象”树起新
意，在全面打造法院品牌上树标
对标夺标；坚定不移锤炼过硬队
伍，着力把“淄博作风”抓出成
效，在全面提升整体素质上树标
对标夺标。

梁久军在报告中说，2020
年将聚焦群众诉讼“难点、堵点、
痛点”，推进移动微法院、24小时
法院、网上立案等智慧法院平台
建设，让当事人最多跑一次、最
好不要跑。聚焦“积案清零”“大
案攻坚”“打伞破网”“打财断
血”，推进扫黑除恶专项斗争标
本兼治、深挖根治、长效常治等。
严厉打击恶意逃废银行债务行
为，依法推进联保互保企业“破
圈解链”，切实维护金融生态安
全和交易秩序。

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组
更多“两会”信息请关注本报APP“掌握鲁中”及鲁中晨报官方微信

淄博市人大代表朱俊科———

5G助力 争建全国第一家生态无人农场
淄博1月5日讯 “抓好全省

新型智慧城市建设试点，年内实
现城区重点区域5G网络连续覆
盖。”1月4日，淄博市人大代表、
淄博禾丰种业科技股份有限公
司董事长朱俊科在齐盛国际宾
馆会议中心代表团驻地接受采
访时表示，今年的政府工作报告
中提到的关于5G的这一举措非
常好。他说，农场的人工费用在
所有种植费用中占比32%-
36%，如何降低人工成本，是企
业急需解决的问题。今年他们
就计划通过与淄博移动公司合
作，在农场整个生产过程中加入
5G技术，从而降低生产成本，提
高种植效率。

据介绍，禾丰种业是省级现
代化农业产业园的实施单位，目
前准备建设研发中心、种质资源
库、农业智慧车间以及生态循环
农业。在兰玉彬院士的带领下，
争取建成全国第一家生态无人
农场，探索解决“谁来种地”的

问题。
“在5G推出之前，传输速率

等方面无法满足需求，打造无人
农场的想法只能停留在理论层
面。”朱俊科表示，无人农场需要
控制端实时将数据传输给设备，
从而达到机器代替人工的目的。

今后一段时期，公司将持续

依托省级现代化农业产业园区
的建设，与国际先进团队合作，
探索未来农业发展模式，为农业
发展蹚出一条路子。朱俊科介
绍，2020年计划在稳步推进的基
础上，依托淄博移动5G技术，积
极打造智慧农业，让农民成为一
种体面的职业。

淄博市人大代表朱俊科

淄博市政协委员李全用———

争做行业物联网解决方案供应商

淄博1月5日讯 今天，
淄博市政协委员李全用接受
采访时表示，听完了《政府工
作报告》感到十分振奋，作为
一名来自电子信息企业的委
员，充分感受到了政府对于
该行业的重视，也增强他们
这些从业者做大做强电子信
息企业的信心。今后一定积
极履职尽责，发挥龙头企业
的带动作用，不断提升企业
的人才聚集效应。

“淄博作为老工业城市，
有其独特的文化底蕴，‘金政
37条’的实施，为淄博的发展
注入了一剂强心针，淄博未来

的发展可期。我们能看得到
淄博正在由粗放、密集型经济
向精细化、集约型转变。”李全
用表示，希望企业乘着5G的
东风，为淄博实现5G发展走
在全国前列作出贡献。

通过运用移动5G技术，
公司完善了产品质量、提高了
服务水平、完善了产品系列，
为下一步发展打下了坚实的
基础。今后公司将立足企业
本职，在完善5G产品服务的
同时，不断发展行业应用，做

“行业物联网解决方案供应
商”，造福百姓，服务社会。

淄博市政协委员李全用

10名青年代表列席淄博“两会”
促使青年一代为推动淄博凤凰涅槃、加速崛起贡献更多力量

淄博1月5日讯 在今年淄
博“两会”上，10名青年代表列
席，为“两会”增添了一抹青春色
彩。据悉，这是共青团淄博市委
连续第3年组织青年代表列席淄
博“两会”。这10名青年代表以
新媒体代表、青年社会组织负责
人为主，他们多数是首次与“两

会”近距离接触。
据了解，自2018年起，共青

团淄博市委组织优秀青年代表列
席淄博“两会”。今年青年代表分
别列席了市政协十二届四次会议
开幕式、闭幕式，市十五届人大五
次会议开幕式，聆听了《政府工作
报告》。

据共青团淄博市委相关负责
人介绍，此次组建青年代表列席
旁听“两会”，旨在通过这些优秀
青年代表的影响带动，把淄博“两
会”精神传达给更多的青年，让广
大青年更加关注淄博“两会”，促
使青年一代为推动淄博凤凰涅
槃、加速崛起贡献更多力量。

在市政协十二届四次会议上，青年代表和全体委员一
起高唱国歌。


